



KOMMISSIONSBERICHT

VOM 13. JUNI 2023

GESCH.-NR. 2022-0814

BESCHLUSS-NR. SR 2023-49

BESCHLUSS-NR. KOMM

IDG-STATUS

SIGNATUR

16

GEMEINDEORGANISATION

16.04

Stadtparlament (bis 2021 Grosser Gemeinderat)

16.04.33

Geschäftsberichte

BETRIFFT

Antrag des Stadtrates betreffend Genehmigung des Geschäftsberichtes 2022

ANTRAG DER GESCHÄFTSPRÜFUNGSKOMMISSION

ZU HANDEN DES STADTPARLAMENTES

DIE GESCHÄFTSPRÜFUNGSKOMMISSION

NACH EINSICHTNAHME UND IN KENNTNIS DES ANTRAGES DES STADTRATES

BESCHLIESST:

1. Die Geschäftsprüfungskommission beantragt dem Stadtparlament einstimmig, den Geschäftsbericht 2022 zu genehmigen.
2. Mitteilung an:
 - a. Abteilung Präsidiales, Parlamentsdienst



KOMMISSIONSBERICHT

VOM 13. JUNI 2023

GESCH.-NR. SR 2022-0814
BESCHLUSS-NR. SR 2023-49
GESCH.-NR. STAPA 2023/018
BESCHLUSS-NR. KOMM.

BEGRÜNDUNG

Gemäss § 61 des Gemeindegesetzes des Kantons Zürich obliegt es der Geschäftsprüfungskommission, den Geschäftsbericht zu Händen des Stadtparlamentes in Bezug auf Recht- und Zweckmässigkeit zu prüfen. Diese Prüfung durch die Geschäftsprüfungskommission fand auch dieses Jahr wieder statt. Rückfragen aus den Fraktionen und Unklarheiten wurden von den Ressortvorstehenden und der Verwaltung ausführlich und seriös beantwortet.

Der Geschäftsbericht 2022 erscheint wieder in äusserst ansprechender Form, die durchgehend konsistente Gliederung erlaubt einen guten Überblick über die vielfältigen Tätigkeiten in unserer Stadt. Die Geschäftsprüfungskommission beurteilt den Grad der Detaillierung als angemessen, mit genügend Zahlenmaterial dokumentiert, so dass der Eindruck entsteht, dass Herausforderungen erkannt und Schritte zur Meisterung der künftigen Entwicklung eingeleitet sind. Die Geschäftsprüfungskommission bedankt sich bei allen Mitarbeitenden für ihren Einsatz.

Die Geschäftsprüfungskommission stellt wiederum fest, dass der Geschäftsbericht 2022 bereits vor der Prüfung durch die Kommission und der Genehmigung durch das Parlament veröffentlicht worden ist. Dieses Vorgehen verhindert, dass Vorschläge oder sogar klärende Ergänzungen noch aufgenommen werden können.

Aufgrund der Befragung der zuständigen Mitglieder des Stadtrates durch die Geschäftsprüfungskommission konnten einzelne Themenbereiche vertieft diskutiert werden. Beispielhaft nennt die Geschäftsprüfungskommission einige dieser Diskussionspunkte, die auch in Zukunft intensiv verfolgt werden können:

PRÄSIDIALES

Die Geschäftsprüfungskommission verfolgt gespannt die Entwicklung des Kulturkonzeptes, welches auf dem Prinzip des «Ermöglichens» basiert. Eine verbesserte Kommunikation über die Möglichkeiten und Aktivitäten wäre wünschenswert.

BILDUNG

Die Besetzung von Lehrerstellen stellt nach wie vor eine grosse Herausforderung dar. Aufgrund der angestiegenen Anzahl Anfragen besteht im schulpсихologischen Dienst und in der Logopädie Handlungsbedarf, die Wartezeiten für Schülerinnen und Schüler mit Bedarf für Unterstützung sind lang.

FINANZEN

Eine genauere Budgetierung der Grundstückgewinnsteuern bleibt eine schwierige Aufgabe, da Handänderungen oftmals, vor allem, wenn sie mehrfach hintereinander geschehen, nicht einfach vorherzusehen sind.



KOMMISSIONSBERICHT

VOM 13. JUNI 2023

GESCH.-NR. SR 2022-0814
BESCHLUSS-NR. SR 2023-49
GESCH.-NR. STAPA 2023/018
BESCHLUSS-NR. KOMM.

GESELLSCHAFT

Die Unterbringung von Flüchtlingen kann momentan mit Hilfe von Zwischennutzungen ermöglicht werden. Dies wird aber nicht bis in alle Zukunft so bleiben und stellt eine Herausforderung dar, da auch das Kontingent steigen wird.

HOCHBAU

Die Zentrumsentwicklung in Effretikon schreitet voran. Allerdings hinkt die Entwicklung der Baufelder zwischen der «Brandrietstrasse» und «Rütlistrasse» gemäss Aussage der Ressortleiterin etwas hinterher.

SICHERHEIT

Notfalltreffpunkte sollen in Zukunft besser markiert werden, und Informationen für die Bevölkerung dazu soll verbessert werden. Die Geschäftsprüfungskommission stellt erfreut fest, dass dies bereits in Umsetzung ist.

TIEFBAU

Das Thema Abwasserreinigung mit dem möglichen Anschluss an die ARA Winterthur wird uns in Zukunft sehr beschäftigen.

FAZIT

Die Geschäftsprüfungskommission bedankt sich beim Stadtrat, den Abteilungsleitenden sowie der Verwaltung für die Abfassung des Geschäftsberichts 2022. Sie beurteilt diesen als gut dokumentiert, übersichtlich und ausführlich, womit Recht- und Zweckmässigkeit gegeben sind. Die Geschäftsprüfungskommission empfiehlt dem Parlament einstimmig, den Geschäftsbericht 2022 zu genehmigen.

Stadtparlament Illnau-Effretikon
Geschäftsprüfungskommission

Beat Bornhauser
Präsident

Regula Hess
Aktuarin

Versandt am: 22.06.2023